

# LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

ORIHUELA



REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Puerta Nueva núm. 14

Toda la correspondencia á la redacción.

## ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

## PROFESORA EN PARTOS

Doña Concepcion Blasco, matrona del departamento de Maternidad de la Beneficencia de esta ciudad, ofrece sus servicios.

Plaza de Santiago, núm. 2.

## VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada, superior para mesa, á cuatro perras micheta y diez reales cántaro.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

## VENTA

Al ausentarse de esta ciudad don Julio Lizon, ha dejado encargado para la venta de la conejera que tiene en la plaza del Cármen.

Darán razón y cuantos antecedentes sean necesarios en la calle de San Pascual, casa de D. José Maria Lizon.

## LA REGION

### LO PROMETIDO ES DEUDA

«La segunda razón, consiste, en que se ha dicho por algunos y hasta un periódico local se ha hecho de ello eco, que yo trataba de convertir á Orihuela en feudo mio, ejerciendo sobre ella, un perpetuo caciquismo, y yo necesito demostrar con hechos y no con palabras, que no hay nada más lejos de la verdad.»

*Del discurso pronunciado por el Sr. Ballesteros en la Casa-Ayuntamiento el 2 de Mayo de 1891.*

Ván ya transcurridos muy cerca de cuatro años.

El partido liberal oriolano gastado y maltrecho en una larga etapa de poder y bajo la férrea mano de una despótica y autoritaria gefatura, necesitaba reponerse y organizarse buscando en el descanso las fuerzas perdidas.

Para lograr tal fin, pensóse en formar una situación intermedia constituida por las fuerzas auxiliares del partido que teniendo por base la administración municipal y por denominación común el patriótico dictado de capdeponistas, llenase el hueco de una á otra etapa sagastina.

Un obstáculo se oponía á la realización de tan halagüeño propósito: la repugnancia de muchos elementos á aceptar la tutela del Sr. Ballesteros por temor á que esta se convirtiera más tarde en tiránico protectorado.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, caquelas de funeral y comunicados á precios convencionales.

Persuadido de la existencia de esta dificultad, tuvo buen cuidado en declarar que nunca trató de convertir á Orihuela en feudo suyo ejerciendo sobre ella perpetuo caciquismo, lo que demostraría con hechos y no con palabras.

En la misma junta magna de capdeponistas del 2 de Mayo del 91 en que hiciera tales declaraciones, manifestó también que había perdido muchas amistades y creado numerosos enemigos, sintiendo verdadera necesidad de recojer aquellas y perder los últimos.

Lo ocurrido después de aquella junta magna en que asestando el golpe de muerte al partido conservador hirió también de gravedad á los liberales cuya gefatura presentía irsele de las manos, todos lo sabemos. Intrigó á los llamados notables dividiéndoles en tantos grupos como personalidades con el caldeado de ambiciones de los diversos pretendientes á la alcaldía, y cuando por forzada resignación sobrevenía en ellos la calma y la paz, las alteraba poniéndoles en jaque por medio del grupo de fusionistas de aquel ayuntamiento.

Pero llegó un día en que vió desplomarse toda su obra construida durante larga y oculta labor, y al vislumbrar en inminente peligro su poder é influencia ya casi conquistadas por el Sr. Sarget, fuerza la máquina de sus recursos y para contrarrestar los efectos de la nueva gefatura propone y consigue el nombramiento de un alcalde que fracasa á los tres meses.

La accidentalidad dá mayor fuerza á la naciente gefatura y perdido con el grave accidente de la dimision de su alcalde, fragua en las sombras desde el lejano retiro de Albacete, tenebroso complot primero, del que surge conce-



jal el conservador más anti-capdeponista y casi derrotado el Sr. Sorribes con la deslealtad de la Murada, y violenta campaña de difamación después, que corona con el triunfo nada envidiable del nombramiento del Sr. Maestre.

En este estado las cosas y aunque todavía pone empeño pueril en hacer creer que no se mete en nada lo que nadie creó pues es de sobra sabido que es el único consejero del alcalde cuyos recursos de gobierno son de la verdadera marca de fábrica ballesterista, ocurrenos preguntar: ¿Cree de buena fé el Sr. Ballesteros, que así como engañó á los conservadores de uno y otro bando y á los notables y trata de engañar nuevamente á los conservadores germanistas, vá á burlar otra vez á los liberales? Conocemos demasiado el paño para caer de nuevo en el enredo.

Si verdaderamente no trató nunca de convertir Orihuela en feudo sayo ejerciendo sobre ella perpétuo caciquismo como declaró y aseguró demostraría con hechos y no con palabras en la célebre junta del 2 de Mayo del 91, vengán á comprobarlo los hechos prometidos que desde hace cerca de cuatro años estamos esperando en vano.

Pero si aquellos hechos no han venido ni vendrán ¿cómo quiere el Sr. Ballesteros que se le crea cuando del incumplimiento de sus promesas su sinceridad quedó por los suelos?

¿Es que, por otra parte, cree el gobernador civil de Albacete que no tiene ya enemigos y si recuperadas todas aquellas simpatías que dijo haber perdido?

Si tal creencia abriga, el error es crasísimo, porque jamás hubo en esta localidad mayor oposición al caciquismo ballesterista.

Créanos el antiguo jefe del partido liberal local. Rotos los viejos moldes de su política, es ya aquí imposible modelar efigies de caciques.

Cumpla, pues, su palabra el Sr. Ballesteros.

### Murmuraciones de El Orden

Dice el semanario del pacto de los Pacos, que muchos créditos de consumos pertenecían á concejales de la si-

tuación que han tenido que liquidar sus trampas—¡que frase!—con la Administración de consumos.

Los concejales de la situación son la mayoría y de ellos solamente uno tenía dos motes del 1889-90 importantes ambos *sesenta y tres pesetas*, que ya están pagadas.

¿Donde están las trampas?

Si el colega se refiere y toma como trampas las liquidaciones de los depósitos actuales, entonces ya es otra cosa, pero en el mismo caso que los concejales están varios conservadores que si es menester citaremos y que sin duda no estarán conformes con lo de las trampas de «El Orden».

Pero está tan ciego el colega con el pacto de los Pacos, que ya no ¡vé contra quien escribe.

Que hemos sido generalmente censurados por la manera de dar cuenta de la entrevista del alcalde con los directores de periódicos, dice también, «El Orden».

Pues vea el colega lo que son las cosas; nosotros hemos oído á muchos conservadores elogiar nuestro trabajo y censurar á «El Orden» por haberse ofrecido al alcalde.

Por cierto que las censuras se han hecho también en Alicante.

Pero... ¡como murmura «El Orden»!

¿Pues no dice que la comisión de concejales que fué á Alicante lo hizo para pedir al Sr. Gobernador que viniera á presidir una sesión de Ayuntamiento y á quejarse amargamente del alcalde?

¡Amargamente! Sí se quejó, pero fué con mucha dulzura.

Lo de presidir la sesión el Gobernador, eso sí que no se pidió, dulce ni amargamente.

«La prensa y el alcalde» titula «El Orden» al trabajo en que dá cuenta el colega de la entrevista de los periodistas con el Sr. Maestre.

En dicho trabajo hay trozos muy buenos.

Véase: «El llamamiento obedecía, según nos manifestó el Sr. Alcalde presidente, al deseo que este señor sentía de infor-

»mar á la prensa de algunos extremos »relacionados con los escandalosos descubiertos que el Sr. Maestre ha »notado en la Administración de Consumos, descubiertos y cuentas pertenecientes á concejales del actual Municipio, de otros anteriores y á particulares».

¿Escandalosos descubiertos?

En efecto: el alcalde estaba escandalosamente descubierto en 440 pesetas y céntimos desde el año 1889-90.

Pero los concejales no debían nada.

Estaban dentro de la ley.

Con sus depósitos á liquidar.

También manifestó el alcalde—según dice «El Orden»—que deseaba medir á todos con la misma vara sin distinción ni excepción alguna.

Bueno.

¿Y cuándo empieza á medir con la misma vara á todos el alcalde?

Porque los 7,600 y pico de duros de los conservadores, necesitan ser medidos pronto en las arcas municipales.

¿O es que el Sr. Maestre no vá á exigir aquel descubierto archi-escandaloso y la responsabilidad consiguiente á los conservadores que formaban parte del Ayuntamiento en la época del descubierto?

La vara, igual, para medir á todos.

Ande el movimiento.

Cuando con números hemos presentado al público los resultados de la recaudación en tiempos de la accidentalidad, «El Orden» decía que nuestras cuentas eran cuentas.

Ahora que han variado las cosas pasando el colega conservador á ser ministerial y *La Región*, periódico distanciado, no sería en nosotros acertado plagiar al semanario local.

Cierto que se entusiasma con unos datos publicados por «El Independiente» de los que resultan cuatro mil y pico de pesetas de más en la recaudación total de la segunda quincena (16 días) de Enero que en la primera, exclamando: «¡Qué elocuencia tienen los números!» pero no es cosa de que nosotros digamos hoy que esas cuentas son cuentas y que la elocuencia de los números vá á quedar en pura adulación.

Al tiempo.



De donde hemos tomado casi todas las notas que contestamos, es de una sección de «El Orden» que se titula *Murmuraciones. Murmurar*, dice que es un diccionario que tenemos á la vista, «gruñir y hablar entre dientes razones medio formadas, por no suceder una cosa según se deseaba, y hablar mal de alguno sin necesidad ó conversar secretamente en perjuicio de tercero censurando sus acciones.

Hagan ustedes los comentarios.

UNOS.

## Seguidillas manchegas.

(que no manchan)

En tres cartas contabas todas tus cuitas pidiendo para algunos una paliza; y no pensaste que para dar un tute faltaba un naípe.

A primeros de Enero suele dejarse, por variar de Diciembre, de comer carne: y está probado que este cambio conocen hasta los pavos.

Mi padre deseaba que te quisiera creyéndote un partido bueno, una breva. ¡Suerte que ahora te habrán reconocido como macoca!

Un chico de la Mancha se ha enamorado de Mayoria, una chica de rumbo y garbo. Pero ella quiere que se deje otra novia que el chico tiene.

El alcalde es monago que ayuda á misa cuando los concejales pueden decirla, y al ¡santo santo! son de oír sus terribles campanillazos.

\*  
\*  
\*

Los fieles que presenciaron

la ceremonia con aquel alboroto no oyen ni jota, y así no saben si el monago contesta el *ite missa est*.

Aguilera II.

## SUETOS Y NOTICIAS

En el establecimiento de Juan Lidon entendido por Papacho, se vende carne de Ternera á 28 perras kilo y 44 magra.

Ayer tarde condugeron en una silla á su casa á un pobre gitano que implora la caridad pública, á consecuencia de un síncope que le dió efecto sin duda de la miseria en que se halla.

Ha sido separado por el Alcalde, el Pedaneo del Camico.

Ignoramos la causa que haya motivado la separacion del mencionado Pedaneo.

Tambien hemos oido decir, que se trata de la separacion de algunos otros.

Nos ha parecido observar que en algunos barrios en vez de hacer servicio una pareja de municipales, solo lo hace un guardia.

En donde se han metido los municipales que falta número suficiente para que dejen de hacer el debido servicio?

Andaran por huerta y campo, porque peligra la patria.

Por arrojar aguas sucias á la via pública, ha sido multada la dueña de un establecimiento de bebidas en Cartagena.

Si aqui se procediera en identica forma, es posible que faltara en la tersena de esa clase de papel.

Se halla vacante la escuela de niños de Lorca, por haber sido jubilado D. José Casto Soriano que la desempeñaba.

La prensa de Santiago de Cuba acusa la existencia de un propietario que cuenta ciento cuarenta y cinco años, y que tiene un hijo que ha llegado á los ciento seis.

## TELEGRAMAS.

Capdepon ha contestado en el Congreso á Lopez Parra manifestando que en compatible el cargo de diputado provincial con el de arrendamiento de consumos.

Desmentido el fallecimiento de Ruiz Zorrilla.

La Gaceta ha declarado sucias las procedencias de Constantinopla por haber ocurrido 18 casos de cólera acompañados de nueva defunciones.

Continúa reserva respecto al proceso del General Fuentes.

Anúnciase una próxima Asamblea republicana.

En Sevilla en un baile se ha producido una pendencia, y al acudir los guardias un individuo llamado Emilio Aceves disparó dos tiros sobre uno de aquellos en la cabeza llamado Toribio Ferrer encontrándose expirante.

Ha ocurrido una terrible explosion de gas grisú en las minas de Montceau (Paris)

Han resultado cincuenta mineros muertos.

El acto de extraer los cadáveres ha sido un espectáculo terrible.

Las familias de los fallecidos serán socorridas.

## DINERO A PRÉSTAMO

Se desea colocar cantidades á préstamo á interés módico.

Se compran fincas rusticas que radiquen en el término municipal de esta ciudad.

Las operaciones que se pactiquen se harán con la debida reserva.

Informará el Procurador D. Francisco Navarro Juan, Santiago 25 Orihuela.

## TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

Imp. de Luis Zerón.



# SECCION DE ANUNCIOS

## LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS É INTERESES MATERIALES

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia á la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

### ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

# Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

## DISPONIBLE

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostalel número 1, en botellas de 1 litro y 0,5 cada una. También se vende tinta en botellas de 1 centimo la medida.

La prensa de Santiago de Cuba que se encuentra en un propietario que cree que es una buena y sana y quiere unirse a la prensa de la ciudad.